
Ata da Sessão da 2ª Câmara do Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão da Universidade 1 
Federal do Paraná, realizada em 14 de junho de 2010. 2 
Aos quatorze dias do mês de junho do ano dois mil e dez, às quatorze horas, na Sala do Conselho 3 
Universitário, reuniu-se a Segunda Câmara do Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão, sob a 4 
presidência do Conselheiro Wilson Alcântara Soares. Presentes os Conselheiros Titulares Ivan 5 
Venson, Alex Ferreira Garcia, Lúcia Helena Alencastro, Luiz Antonio Passos Cardoso e Claudio 6 
Antonio Tonegutti, também os Conselheiros Suplentes Flávio Massao Matsumoto e Camila do 7 
Carmo Hermida. Presente ainda a Professora Maria Lúcia Acciolly Teixeira Pinto representando 8 
a Pró-Reitoria de Graduação. Justificaram suas ausências os Conselheiros Vitor Afonso Hoeflich 9 
e a Conselheira Ângela Massumi Katuta. Havendo quórum, o Senhor Presidente declarou aberta 10 
a sessão, colocando em análise e votação a ata da reunião realizada no dia dez de maio de dois 11 
mil e dez, a qual foi aprovada por unanimidade. Nos informes o Senhor Presidente solicitou à 12 
Câmara o regime de urgência na análise dos itens 04 e 05, tratando-se de revalidações de 13 
diplomas de Mestrado e Doutorado em Letras da interessada Juliana Cristina Faggion Bergmann, 14 
tendo a mesma sido aprovada em concurso público para docente na Universidade Federal de 15 
Santa Catarina e para tanto necessitar de encaminhamento rápido para cumprir as exigências 16 
legais para sua posse. Regime de urgência aceito. Ainda nos informes o Conselheiro Claudio 17 
Antonio Tonegutti fez sua despedida com agradecimentos pelo período em que atuou nesta 18 
Câmara, comunicou o fato de ter que assumir outros encargos. Ato contínuo, terminados os 19 
informes, deu-se início à Ordem do Dia: 01) Processo nº 024851/2010-50 – Quadro de vagas 20 
para o Processo Seletivo 2010/2011. O Conselheiro Claudio Antonio Tonegutti exarou parecer 21 
pela aprovação do quadro de vagas nos seguintes termos: “Pelo exposto, e tendo em vista 22 
entendimento acordado anteriormente pelo plenário do CEPE, voto pela aprovação do quadro 23 
de vagas para o processo seletivo 2010-2011 constante deste processo, condicionada, no tocante 24 
aos novos cursos, à aprovação pelo Plenário do CEPE dos respectivos projetos pedagógicos de 25 
curso. Visando manter o padrão de denominações no quadro de vagas, substituir no mesmo 26 
‘Bacharelado em Ciências da Computação’ por ‘Ciências da Computação – Bacharelado’.” Em 27 
votação o parecer foi aprovado por unanimidade. 02) Processo nº 01518/2010-72 – 28 
Reintegração de matrícula no Curso de Ciências Sociais de Thiago Pazinatto Hunzicker. O 29 
Conselheiro Flávio Massao Matsumoto fez a leitura do seu parecer pelo indeferimento do pedido 30 
de reintegração no curso. Em votação o parecer foi aprovado por unanimidade. 03) Processo nº 31 

007761/2010-02 – Reconsideração do indeferimento da equivalência de disciplina do Curso 32 
de Engenharia Civil de Sérgio Luiz Schmidt. O Conselheiro Ivan Venson procedeu a leitura 33 
do parecer pelo indeferimento do pedido, exarado pelo Conselheiro Vitor Afonso Hoeflich pela 34 
sua ausência justificada. Em votação o parecer foi aprovado por unanimidade. 04) Processo nº 35 

013460/2010-18 – Revalidação de diploma de Mestrado em Letras de Juliana Cristina 36 
Faggion Bergmann. O Conselheiro Wilson Alcântara Soares exarou parecer favorável à 37 
revalidação. Em votação o parecer foi aprovado por unanimidade. 05) Processo nº 013461/2010-38 
54 – Revalidação de diploma de Doutorado em Letras, também de Juliana Cristina Faggion 39 
Bergmann. O Conselheiro Wilson Alcântara Soares exarou parecer favorável à revalidação, 40 
parabenizando a interessada pela aprovação no concurso público em Santa Catarina. Em votação 41 
o parecer foi aprovado por unanimidade. 06) Processo nº 034398/2007-94 – Revalidação de 42 
diploma de Letras/Espanhol de Isel Judit Talavera. O Conselheiro Flávio Massao Matsumoto 43 
exarou parecer favorável a solicitação. Em votação o parecer foi aprovado por unanimidade. 07) 44 

Processo nº 001495/2010-04 – Recurso – Reintegração de matrícula no Curso de Letras 45 



Português – Espanhol de Everton Ribeiro. O Conselheiro Ivan Venson exarou parecer pelo 46 
indeferimento do pedido. Após breve discussão, o parecer entrou em regime de votação, o qual 47 
foi aprovado por maioria de votos (4x1). A Conselheira Lúcia Helena Alencastro já havia se 48 
retirado da reunião antes da votação. O voto contrário foi justificado pelo Conselheiro Alex 49 
Ferreira Garcia nos seguintes termos: “Venho por meio deste justificar voto contrário ao 50 
parecer, não somente pelo caso, e sim pelo sistema como um todo, para que este seja modificado 51 
e casos como este não cheguem a este Conselho, pois os estudantes teriam ampla defesa perante 52 
a ampla divulgação e informação aos estudantes (com comunicados pessoais, ou seja, caso a 53 
caso) e envio dos casos problemáticos a PRAE e não simplesmente o não aceite de matrícula.” 54 
08) Processo nº 018229/2010-11 – Afastamento do país de Márcio José Vargas da Cruz. O 55 
Conselheiro relator Vitor Afonso Hoeflich exarou parecer favorável ao afastamento. Leitura do 56 
parecer realizada pelo Conselheiro Ivan Venson pela ausência justificada do relator. Em regime 57 
de votação o parecer foi aprovado por unanimidade. 09) Processo nº 021968/2010-81 – 58 
Afastamento do país de Maria Adriana de Camargo Capello. O Conselheiro relator Luiz 59 
Antonio Passos Cardoso exarou parecer favorável ao afastamento. Em votação o parecer foi 60 
aprovado por unanimidade. 10) Processo nº 108437/2009-69 – Revalidação de diploma de 61 
Mestrado em Educação Física de Eros Fernando Mathoso. O Conselheiro relator Alex 62 
Ferreira Garcia exarou parecer favorável ao pedido de revalidação. Em votação o parecer foi 63 
aprovado por unanimidade. Encerrada a pauta e livre a palavra, o Senhor Presidente teceu 64 
elogios e agradecimentos aos trabalhos do Conselheiro Claudio Antonio Tonegutti nesta Câmara 65 
e lhe almejou sucessos no novo cargo que ele irá assumir na Diretoria da ANDES. Agradeceu a 66 
presença de todos e declarou encerrada a sessão da qual eu, Maria Lucinda dos Santos, 67 
secretária, lavrei a presente ata. 68 


